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ＰＴＡ会員の皆様へ                                                                                                             

      常任委員会だより  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今号は、会長の任期が今期限りのため、次期 PTA 役員（常任委員）を決めるにあたり、皆さんに杉森小学校 PTA につい

て、少しでも知ってもらおうと会長、副会長の 4 人で座談会を開催致しました。その内容を、お伝えします。 

できるだけ生の声をお伝えしたいので、言葉使いや、言葉の語彙等はご容赦願います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇 title-1  どうしてＰＴＡ役員に？   

(内藤)今日はお忙しいところ、お集まり頂きありがとうございます。皆さんが PTA 役員として普段どのような事をしているのか、

PTA を引受けた理由等をざっくばらんに話してもらい、保護者の方に身近に感じてほしいのが目的です。 

（岩井）PTA って面倒くさい。絶対にやりたくない！ 無くなれば良いと思ってる方もいるのでは？ 僕はそうでした。（笑） 

      でも、学校や教育行政は無いと困るんです。学校は、けっこう PTA を頼りにしているところがあります。 

学校へのお手伝いもそうですが、色々な相談もされます。保護者との緩衝材としての意味もあると思うんです。 

令和 4 年 11 月 17 日 
会長 岩井 智春 
文責 常任委員会 

増刊号 

岩井会長（写真一番右）  

PTA（１期目） 

北海道出身 

1 児のパパ。 設計事務所勤務 

内藤副会長(左から 2 人目） 

PTA(4 期目) 

東京都出身 

3 児のママ。 事務員 

小川副会長（写真中央） 

PTA(2 期目) 

東京都出身 

2 児のママ。 医療関係勤務 

成島副会長（写真一番左） 

PTA(１期目) 

東京都出身 

3 児のママ。 飲食店勤務 

★常任委員会からのお知らせ★ 

少しでも PTA に興味のある方や、現役員と話しを聞いてみたい方と直接会ってお話しする 

機会を設けることにしました。 

当日はＰＴＡと学校・地域との関わり、お手伝い内容を詳しくお話しします。 

 

☆杉森小 PTA 役員説明会☆ 

場所：杉森小体育館 2 階会議室 

日時：11 月 27（日）14 時～16 時くらいまで 

 

※人数を把握したいので、右の QR アンケートで、 

お子さんの学年とクラスを教えてください。 

 ※もし日程が合わず別日で参加したい方は、アンケートに 

  希望の曜日を記載して下さい。 

※お子さん連れでも OK です。 

※パパの参加、大歓迎です！！ 

↑アンケートです。 



教職員の就労環境の問題も昨今、ニュース等で見かけます。多少のお手伝いで先生の負担が減るとは 

思えませんが、僕ら保護者ができるだけの協力をすることで、児童との時間を確保しやすくなってほしい。 

そうなることが、子供達のためにもなると思っています。 

組織としての存在意義があるのであれば、誰かがやらないといけないのかなと、僕は考え方が変わりましたね。 

（内藤）では、会長からＰＴＡを引受けた理由を教えてください。 

（岩井）たまたま、住んでいるマンションに子供会を発足させたことから、前会長の早坂さんと知り合ったのがきっかけです。 

依頼されてから、300 回くらいは断りましたけどね（笑）。結果、彼の熱意に根負けした感じです。この年齢になって、 

仕事以外で、こんなにも情熱を注げる PTA ってなんだろうなと興味が湧いて、足を踏み入れてしまいました…。 

（内藤）早坂さんの粘り勝ちですね！！ 

（岩井）副会長の皆さんは、どうして副会長をやろうと思ったんですか？ 

（内藤）私は早坂さんと前副会長とお友達で、お二人から、声を掛けてもらったことがきっかけです。 

子供がいつもお世話になっている小学校で、私にできることがあればと思ってはいました。 

早坂さんが会長になった年から、一緒にやりたい・お手伝いしたいという気持ちもあったので、一番下の子が 

小学校入学を機にタイミングも合い常任委員へ参戦した次第です！ あっという間だったな～。 

とにかく、無理なく・みんなで・楽しく！をモットーに、現在も誰よりも楽しく PTA のお仕事をやらせていただいている 

幸せ者です。(笑)みんないつも支えてくれてありがとう・・・（涙）←すぐ泣く 

（岩井）なぜ泣くのよ！？！？  小川さんは？ 

（小川）私も上の子のクラスに PTA の常任さんがたくさんいて、声をかけてもらいました。 

ちょうどコロナ禍前から身近で PTA のお仕事を見ていて、大変そうだなと思いましたが、何より楽しそうだったので、 

頑張ってみようと思いました。 

私が役員になる直前は、コロナ禍で活動も全くできない状態でも、早坂さんをはじめ、常任委員の皆さんが、 

とにかく子供達のために動いていたので、PTA 役員としてちゃんと務まるかなと不安も大きかったです。 

（岩井）めちゃめちゃ務まってますよ！いつも頼りにしてます。 成島さんは？ 

（成島）早坂さんと内藤さんに声をかけて頂いたのですが、人前で話すのが苦手な私が副会長なんて無理ー！と 

毎日悩んでいました。そんな時に感染者拡大で様々な学校行事が今まで通り出来なくなる中で、先生方をはじめ会長、 

保護者の方、地域の方が何とか開催できるように動いてる姿に私も子供たちが楽しく学校生活が送れるように何か 

お手伝い出来たらと思い副会長を引き受けました。 

（岩井）このメンバーは、ほとんど早坂さんの息がかかっていますね（笑） 

 

〇 title-2  ＰＴＡ役員と仕事や家事、家庭等との両立は？ 

（内藤）では次の質問です。岩井さんは会長をやってみていかがでしたか？ 

（岩井）今は、やって良かったと思っています。最初は、仕事との両立、家族の理解が得られるかが不安でした。 

      引き受ける前に会社にも相談しました。上司には仕事に影響が無いようにしろよと言われましたが、今ではＰＴＡ会長を 

ネタとして社内でも、社外の方とも話しますし、逆に、色々質問されたり、労いの言葉をもらったり、プラス面の方が多いと 

      感じています。なんだかんだ、子供を持つ親の場合、興味はあるんだなと感じます。 

      家族に関しては、引受ける際に、ＰＴＡをやるなら家庭には持ち込まないのが妻との約束でした。 

なのでほとんどＰＴＡの話しはしませんし、今まで通りです。ただ、学校に行く機会が増え、子供は恥ずかしがっている 

ように感じますね。確かに、自分の父親が学校にいると調子狂う気持ちはわかります…。 

（内藤）ちなみに、ＰＴＡ会長のメリット、デメリットは？ 

（岩井）校長先生、副校長先生、子供の担任の先生と話す機会ができたのは大きなメリットです。僕は、昨年までは参観日

も行ったり行かなかったりで、先生と話す機会は皆無でした。恐らく男親は同じような方が多いと思います。 

常任のみんなも含め、普段接することが無い方達と交流できるのも、人生の幅が広がると言えば大げさですが、 



僕はメリットだと思っています。 

      また、ＰＴＡ連合会といって、市内の小中学校のＰＴＡ会長が、学期ごとに集まって会議をします。 

      他校の会長は、男性が多いですが、女性も活躍しています。皆、当然、仕事もしていますし、大手企業の方や公務

員、士業の方も多く、良い刺激にもなりますね。 

      他に、杉森地区には、健全育成委員会、学校開放委員会、地区連合会、八八クラブ等、地域の活動団体が多くあり

ます。周年委員のメンバーも上記委員の方が中心です。また、杉森小 PTA の OB・OG が多くいます。 

       それらの団体とも顔見知りになりますので、何か困ったことがあっても、相談できる窓口が増えるメリットはあります。 

デメリットは、ＰＴＡ活動は、日中が多いため、休みを取る必要があります。（常任メンバーの予定次第では土日もあり。） 

      とは言え、事前に予定はわかっているので、仕事を調整し、何とかなっている状況です。 

（岩井）副会長 3 人もみんなお仕事してるよね。両立はできてる？ 

（内藤） 私は、今は週５のフルタイムですが、職場が近かったり、前もって予定がわかっていればお休みにできるといった 

恵まれた環境にあるからできているのかな。周囲の理解って大切ですね。 

（小川）私もパートで働いていますが、前もって予定もわかるので、事前にお休みいただいてます。それでも、そんなに多くは 

ないですし、役員みんなで予定も合わせたりして、できる人で分担してやっているので負担は少ないですよね。 

（成島）常任委員会は日々役員の仕事に追われるイメージがあって、私には家の事と役員は両立できないと思っていました。 

実際はイメージと違い、役員みんながお仕事をされていますが、お仕事、家事、育児に負担がかからないようにみんなと 

協力して無理なく楽しく活動しています。 

役員の集まりなども早めに予定を立てて頂けるので仕事をしながらでも調整して活動できています。 

また先生方、役員の方、保護者の方とのつながりも広がり、いろんなお話もできて自分の視野も広がりました。 

子供たちが楽しく安全に過ごせるように皆さんと一緒に活動できて良かったと思います。 

（岩井）きっとお子さんも、ママが PTA をやることで、良いイメージを持っていると思いますよ。 

       僕も小学生の頃、フルタイムで働いてた母が PTA をやっていましたが、内心誇らしかったですから。 

（内藤）ＰＴＡ会長のお仕事はどのようなことをするんですか？ 

（岩井）保護者の前で話すことですね。人前で話すのは苦手では無いのですが、保護者の前だと緊張しますね。 

実は、ＰＴＡ会長は、これだけできれば、あとはどうにでもなるように思います。 

他には、学校や他団体からのお手伝い等の依頼の窓口です。それを常任メンバーに周知したり、打合せの調整 

業務になります。とは言え、副会長、書記、会計のメンバーが書類等含め、全てやってくれます。（笑） 

(内藤)そんな言い方だと、会長以外の常任になってくれる方が居なくなっちゃいますよ！！     

ちなみに、準備する書類は雛形がありますし、提出時期も前年を踏襲するので、そんなに手間ではないんですよ！ 

(岩井)らしいです(笑)  副会長の３人はどんなことをしているの？ 

（内藤）副会長の仕事内容としては、会長補佐・学級世話人担当・委員会担当 とおおよそ 3 つに分かれてやりくりしてい

ますが、何かを決めたり、話し合いの内容に関しては基本的に二役（会長+副会長）全員で行っていきます。私は会

長補佐を務めていますが、早坂さんも会長も、表舞台にほとんど参加してくださるので、私の役目はあまりありませ

ん。(笑)色々な場面での司会進行役がメインの仕事かな。会長が忙しく、あまり出席できない方だと、会長補佐の

出番も多くなるかもしれませんね。 

（小川）私は、学級世話人担当しています。上の子の時に学級世話人を経験していたので、その時を思い出しながら、学級

世話人さんがなるべく不安にならないようにサポートできればと思ってやっています。今の状況にあった学級世話人

さん達の役割もあると思うので、以前のやり方に縛られないように考えていければと思っています。昨年はなかなか

世話人会も集まれなかったのですが、今年は顔を合わせてお話ができているので、それだけでも嬉しいですね。 

（成島）私は委員会を担当させて頂いています。二役で決めた事や学校や地域の行事などのお知らせを各委員会に 

連絡しながらやりとりしています。世話人会での司会進行もあり、毎回緊張しますが周りの方にフォローしてもらえるので、 

苦手な私でも何とかできています(笑) 

わからないことが盛り沢山ですが、会長、副会長にサポートして頂きながら動いています。 



（岩井）今日は参加していないですが、常任委員には、会計と書記のメンバーもいます。 

      彼女達の活動内容については、杉森小 PTA 役員説明会で紹介させてもらいたいと思っています。 

〇 title-３  保護者へのメッセージ 

（内藤）ここまで色々話してきて、ＰＴＡ会員の方にも、私たちが何をやっているのかがわかってもらえてるとうれしいですね。 

（岩井）内藤さんと、小川さんは複数年役員をやってこられて、どうでした？皆さんへのメッセージあれば是非。 

（内藤）私が副会長に就任した年はコロナ禍前だったのでイベントも沢山あり、すべてが初めてだったので、不安と緊張もありつ

つ、とにかく目まぐるしく毎日が過ぎ去った感じでした。でも充実感は半端ない。私、ストイックな性格なんです。自分を追い

込むの大好き！（変態）結局は楽しい日々でした。同時に PTA の重要性も感じました。先生方・子供たち・保護者・地域の

方々それぞれの意見を目の当たりにし、それを踏まえて安心安全な暮らしをみんなで考えていく大事な役割です。会長も

言っていますが、沢山の方とお知り合いになれたのもよかった。杉森地区は『人』で支えられていることを実感します。 

      複数年役員をやってこれたのも、常任メンバー、先生方、地域の方々、そしてなにより家族の理解と支えがあったからです。

私は本当に周りに恵まれていると思います。楽しい日々をあたえてくれたみなさんありがとう！（←すぐ泣く） 

（小川）また泣いてる～(笑) 

      私は 2 年目ですが、昨年は行事予定があっても感染拡大で中止になったり、副会長としてのお仕事もあまりちゃんと出来

なかったので、今年は昨年の分もという思いでやってます。何より常任委員みんなで楽しくやれているのが大きいです。 

また、保護者以外にも地域の方などいろんな方と知り合えて、こんなにたくさんの方の支えがあって、杉森小の子供達が 

元気に生活できているんだと改めて感じることができました。杉森小の先生方もとても話しやすく、あたたかいです。 

学校に行くと、子供達の様子も身近で見れたりするので、子供は喜んでくれています。子供達もあいさつしてくれるので、

嬉しいですね。 

少しでも子供達のために何かできるかな？と思っている方、元気な子供の姿が見たい方、手を上げてほしいです。 

（内藤）一度常任委員になったら何年も続けてやらなくてはいけないの？といった質問を受けたこともありますが、そんなことはあり

ません。（←私が何年も居座っているからこんな噂がでてしまったのでしょうね。ごめんなさい。）コロナ禍で PTA 活動が

縮小傾向になり、PTA 活動を見直す、良い機会でもありました。今は時代に合ったやり方で、その時のメンバーと考えて、

どのようにやっていくかを決めていけばいいと思います。押えておかなくてはいけないポイントさえきちんと引き継げば、大

丈夫。ただ、メンバー内に過去に経験した方がいると話が早かったりすることも事実です。 

できる人が、できることをやる！をスローガンに、だれが役員になっても大丈夫な PTA 活動になるよう間口をひろげて、 

風通しの良い PTA になるといいと思います。 

（内藤）岩井さんと、成島さんは初めての役員をやってみて、皆さんへのメッセージありますか？ 

（岩井）とにかく、迷っているなら、是非やってもらいたいです。どうしても、パパ目線になってしまいますが、本当に楽しいです。 

       今は、コロナの影響もあり、仕事でも他人とのコミュニケーションの場が少なくなっています。ぜひ、ＰＴＡ会長をやって 

      常任委員や学校とコミュニケーションを取って、子供達や、学校のサポートに力を貸して欲しいですね。 

      当然、仕事が最優先事項になると思います。そこは、他の常任メンバーと調整しながらでも問題無いです。 

自分で言うのあれですが、僕の職種はかなり忙しい部類だと思います。それでも何とかなってます。(笑) 

（成島）PTA の仕事もありますが、集まった時に地域のおすすめのお店や最近ハマっていることなど情報交換で盛りあがったりし

て楽しみが増えました！なんと言っても学校へ行った時にこっそり子供たちの様子を見られるのも楽しみのひとつです！ 

先生方をはじめ、役員の方、保護者の方とコミュニケーションを取りながら子供たちが学校に行くのが楽しい！って思える 

ようにサポートできるのは小学校のうちだけかもしれないです！ 

 

 

 

 

杉森小学校 PTA アドレス                  
sugimoripta@gmail.com 

保護者の皆様のご意見や、ご要望を 
お聞かせ下さい 

 


